

VERBALE DI SEDUTA DEL COMITATO DI COORDINAMENTO DELLA FEDERAZIONE DEL 15/06/2026

Seduta in remoto

Presenti: Diego Farina coordinatore (Ferrara), Marcella Borghi Cavazza segretario (Bologna), Andrea Rinaldi tesoriere (Reggio Emilia), Marco Mercuriali (Forlì-Cesena), Stefano Righi (delegato Modena), Giuseppe Baracchi (Piacenza), Alessandro Tassi Carboni (Parma), Marialuisa Cipriani (Rimini).

Assenti: Luca Frontali (Ravenna), Sofia Cattinari (Modena).

Inizio seduta ore 11:00

Ordine del Giorno:

- 1) Lettura e approvazione verbale seduta precedente;
- 2) Delegazione Consultiva a base regionale dell'11 giugno p.v. - resoconto;
- 3) Organizzazione Evento regionale di novembre a Reggio Emilia;
- 4) Proposta di progetto Gruppo Pari Opportunità - aggiornamento;
- 5) Nomina Referente Gruppo di lavoro "Formazione" della Federazione;
- 6) Questionario Iscritti - proposta dell'Ordine Architetti P.P.C. di Piacenza;
- 7) Varie ed eventuali.

1) Lettura e approvazione verbale seduta precedente;

Il Comitato approva il verbale della seduta precedente del 06/05/2026.

2) Delegazione Consultiva a base regionale dell'11 giugno p.v. - resoconto;

La CNO del 16 e 17 luglio sarà al Parco della Musica, come luogo più rappresentativo rispetto alla Pilotta, in attesa di individuare una sede alternativa.

Il 16 mattina ci sarà l'intervento del Presidente con l'aggiornamento delle deleghe. Al pomeriggio saranno forniti gli aggiornamenti sullo stato del Testo Unico dell'edilizia, sul Piano Casa e sulla Legge dell'architettura, con gli esponenti politici che se ne stanno occupando.

Il 17 ci sarà un aggiornamento del Vice Presidente sugli appalti pubblici.

Non ci saranno più gruppi operativi/lavoro ma saranno istituite le **commissioni** composte da 5/7 partecipanti.

3 candidature per ogni Ordine distribuite sulle varie commissioni.

Sarà costituito un gruppo di approfondimento sulla riforma della CNO.

Si è deciso di eliminare la discussione delle mozioni arrivate dagli Ordini, in quanto si darà la precedenza alla presentazione del nuovo assetto del CNAPPC.

3) Organizzazione Evento regionale di novembre a Reggio Emilia;

Il coordinatore invita l'arch. Rinaldi a spiegare alla Federazione la proposta del congresso ipotizzato per il 13 e 14 novembre, con l'obiettivo di ottenere al termine dei lavori un manifesto che analizzi il ***mestiere di architetto in una visione globale*** e non limitata a singoli temi o argomenti (v. abstract allegato).

L'arch. Cipriani suggerisce che l'evento potrebbe avere maggiore visibilità e forza se non fosse limitato ai soli architetti, ma fosse aperto all'esterno. Occorre ricordare che noi siamo architetti, pianificatori, paesaggisti e conservatori, e la progettazione oggi è trasversale.

Modalità del convegno itinerante, non concentrata in un luogo solo.

L'arch. Baracchi propone di fare una sorta di pre-congresso che ciascuna provincia potrebbe organizzare invitando le istituzioni per anticipare quello che sarà discusso durante il congresso.

L'arch. Righi è d'accordo con il Coordinatore sulla proposta di *asciugare* il programma per concentrarsi su temi a cui i nostri territori sono più sensibili.

L'arch. Cipriani non ritiene utile limitare le tematiche da affrontare né predisporre un pre-congresso a livello territoriale su temi differenziati, ma farlo a seguito del congresso, ovvero come risultato da mostrare all'esterno.

L'arch. Farina: il pre-congresso andrebbe organizzato diversamente, facendo un focus su alcune tematiche, ma evitare di fare tanti piccoli congressi locali che probabilmente non portano a nulla. Ogni Ordine, una volta sviluppata una linea, può organizzarlo come crede.

L'arch. Rinaldi ritiene che ci debba essere multidisciplinarietà in modo da ottenere un risultato che abbia la forza di scompigliare un po' le carte, senza avere la presunzione di risolvere i problemi.

Si crea un sottogruppo per affinare il programma con Rinaldi, Cipriani, Borghi Cavazza.

Il prossimo Comitato di Federazione si terrà il 30 giugno alle ore 11.00 online.

4) Proposta di progetto Gruppo Pari Opportunità - aggiornamento;

L'arch. Farina comunica che economicamente l'Ordine dei Ferrara non sarà in grado di supportare il progetto in quanto economicamente impossibile.

L'arch. Rinaldi ritiene interessante il tema delle Pioniere, ma non crede abbia la spesa per il questionario. Pare che manchi un obiettivo chiaro, che ad oggi non si comprende. L'Ordine di Reggio Emilia è favorevole, ma senza chiarezza su quanto si vuole raggiungere non ha ancora pensato allo stanziamento.

L'arch. Tassi Carboni esprime parere favorevole al progetto, limitatamente alla parte del documentario, eventualmente aumentando il budget rispetto alle previsioni. Per quanto riguarda il questionario, non si ritiene di approvare nulla in quanto non è chiaro il fine.

L'arch. Mercuriali riferisce che anche l'Ordine di Forlì Cesena ha la stessa linea di Parma, oltre ad aver stanziato somme per il 2026 e 2027: favorevole al contributo della Federazione come riterrà opportuno.

L'arch. Borghi Cavazza propone, dopo aver avuto maggiori chiarimenti sul progetto, di valutare quali Ordini riescono a finanziare il progetto e quali potrebbero chiedere supporto ai fondi della Federazione.

La linea della Federazione è quella di richiedere maggiori chiarimenti alla referente, arch. Rita Rava, e si propone di convocarla per il prossimo comitato previsto per il 30 giugno alle 11.00.

Anche l'Ordine di Piacenza anticipa che farà fatica a stanziare delle somme per il progetto.

Si propone di anticipare con una telefonata alla referente la partecipazione alla prossima riunione per spiegare meglio il progetto. Se ne occuperà l'arch. Tassi Carboni dopo un confronto fra il coordinatore arch. Farina e l'arch. Frontali.

5) Nomina Referente Gruppo di lavoro "Formazione" della Federazione;

Il referente della formazione era stato identificato nell'arch. Tassi Carboni: si conferma in questa fase di transizione e aggiornamento del CNAPPC

6) Questionario Iscritti - proposta dell'Ordine Architetti P.P.C. di Piacenza;

L'arch. Baracchi espone il questionario che l'Ordine di Piacenza ha sottoposto a iscritti e iscritte da cui sono emersi importanti argomenti e dinamiche interessanti.

Si propone di estendere il questionario a tutti gli altri Ordini in vista anche del Congresso di novembre. Il questionario uscirà a nome della Federazione e Ordine PC.

10) Varie ed eventuali.

/

Alle ore 12.50 termina la riunione.

IL SEGRETARIO Arch. Marcella Borghi Cavazza	IL COORDINATORE Arch. Diego Farina
--	---